



Le thon rouge

Fiche d'identité

- *Thunnus thynnus* (Linné, 1758).
- Appelé thon rouge, thon rouge de l'Atlantique (ou du nord, ou de Méditerranée).
- Poisson chasseur rapide, au corps fusiforme très massif et se terminant par une tête conique. Sa bouche de taille moyenne cache des petites dents. Sa queue est en forme de croissant. Il est revêtu d'une peau épaisse, presque lisse, sauf sur son ventre qui contient de grosses écailles. Le corps est coloré d'un bleu noirâtre sur le dos, bleu argenté sur les flancs et argenté sur le ventre.



Tailles et poids

- Minimum légale : 30 kg ou 115 cm.
- Maturité sexuelle : 135 cm.
- Moyenne : 70 à 100 cm.
- Record national : 418 kg (Saint-Cyprien, Languedoc-Roussillon, 05/08/1995).
- Record mondial : 678,58 kg (Nouvelle-Écosse, 26/10/1979).
- Maximum : 4,60 m (900 kg).

Répartition

- Atlantique, Méditerranée.

Habitats

- Le thon rouge vit en pleine eau (principalement surface et mi-eau) au grand large à la recherche de concentrations de poissons, notamment près des grands tombants et des fronts océaniques. Il se rapproche parfois de la côte pour chasser en été. Il est capable d'évoluer entre 0 et 1000 m de profondeur.

Proies chassées

- Son menu est composé de plus de 20 espèces de poissons, notamment des anchois, chinchards, harengs, lançons, maquereaux, mulets, orphies, sardines, sprats, tassergals...

Période de pêche

- De juin à novembre en Méditerranée et Atlantique, avec un pic d'activité général en automne.

Techniques de pêche

- Aux appâts, on le prend principalement au broumé. Aux leurres, c'est en dandine, en jiggging, au lancer-ramener de leurres durs, en traîne à vitesse moyenne sur chasses et en traîne rapide hauturière.

À savoir

- Le thon rouge peut supporter des températures froides (jusqu'à 3 °C) et chaudes (jusqu'à 30 °C), tout en maintenant stable la température interne du corps.

Réglementation

- Que ce soit en no kill ou en prélèvement, il vous faudra une autorisation pour pêcher ce poisson et une bague pour pouvoir le conserver. Pour tout renseignement à ce sujet, adressez-vous à la **FNPP**, Fédération Nationale de la Plaisance et des Pêche en mer (www.fnpps.fr)

Une technique : la pêche en traîne rapide hauturière

- La pêche en traîne rapide hauturière consiste à traîner plusieurs leurres derrière un bateau de plus de 7 m évoluant à une vitesse de 5 à 10 nœuds, voire jusqu'à 12 nœuds. C'est une pêche grand format, aussi bien au niveau de l'équipement onéreux (cannes, moulinets, bateau) qu'au niveau des poissons recherchés : ici on recherche les gros thons rouges.

Positionnés à différentes distances, de 5 à 50 m du bateau, les leurres évoluent à différents étages, généralement en surface ou subsurface. Plusieurs porte-cannes équitablement répartis et des tangons permettent de positionner un maximum de cannes, jusqu'à 9 ou 10 pour les habitués et les mieux organisés. C'est une pêche d'attente où plusieurs heures d'inactivités peuvent être interrompues par le départ simultané de plusieurs cannes, ce qui crée une certaine excitation à bord du bateau.

L'itinéraire de base consiste à suivre des lignes de sondes sur la carte marine : lignes rapprochées marquant un tombant, ou lignes de grandes profondeurs, par exemple 300 ou 500 m pour le thon rouge. Durant la route, on observe le large à la recherche de chasses ou de courants marins du large marqués par une différence de couleur de l'eau en surface.

Lors du départ d'un gros thon rouge, relevez les autres cannes. Le combat se fait assis dans un siège de combat ou, pour les sportifs, debout à l'aide d'un baudrier pour soutenir la canne au niveau de la hanche.